

Aprobada 796ª sesión

ALADI/CR/Acta 792
Horas: 11.20 a 11.45
27 de febrero de 2002

ACTA DE LA 792ª SESIÓN ORDINARIA
DEL COMITÉ DE REPRESENTANTES

Orden del día

1. Aprobación del Orden del Día.
 2. Asuntos Entrados.
 3. Consideración de las actas correspondientes a las 790ª y 791ª sesiones.
 4. Elección de los Secretarios Generales Adjuntos.
 5. Otros asuntos.
-

Preside:

RODRIGO ARCAYA SMITH

Asisten: Jorge Alberto Ruiz, Ricardo Harstein, Rubén Javier Ruffi, Marcelo Fabián Lucco (Argentina); Willy Vargas Vacaflor, María Elena García de Baccino (Bolivia); José Artur Denot Medeiros, Afonso José Sena Cardoso, João Mendes Pereira, Haroldo de Macedo Ribeiro, María Elisa Rabello Maia, Michel Arslanian Neto (Brasil); Héctor Casanueva Ojeda (Chile); Arturo Sarabia Better, Guillermo Serna Meléndez (Colombia); José Joaquín Álvarez Portela (Cuba); Juan Carlos Faidutti Estrada, Julio Prado Espinosa, Carlos Santos Repetto (Ecuador); Jesús Puente Leyva, Luz María de la Mora Sánchez, Arturo Juárez Juárez (México); Teresa Aurora Narvaja, Luis Alfonso Copari (Paraguay); William Belevan Mc Bride, Carlos Vallejo Martell, Ricardo B. Romero Magni (Perú); Elbio Rosselli, José Roberto Muineló, Mariella Crosta (Uruguay); Rodrigo Arcaya Smith, Carlos Longa González, Magdalena Simone (Venezuela); Carlos Alvarado Ruiz (Costa Rica); Guillermo Estrada Strecker (Guatemala); Igor Romanchenko (Rusia); Arnaldo Chibbaro (IICA); José Fuisa Lima OPS/OMS.

Secretario General: Juan Francisco Rojas.

Secretarios Generales Adjuntos: Leonardo F. Mejía, Gustavo Adolfo Moreno.

PRESIDENTE. Vamos a dar inicio a la 792ª sesión ordinaria. El orden del día tiene cinco puntos.

1. Aprobación del Orden del Día.

Se someten a consideración, si no hubiera observaciones se dan por aprobados.

2. Asuntos Entrados.

Ofrezco la palabra a la Secretaría General.

SECRETARIO GENERAL. Muchas gracias señor Presidente, queremos señalar que los asuntos entrados están publicados en el documento que está en poder de todas las Representaciones y forma parte de la presente Acta.

1. Representación Permanente del Brasil. Notas nos. 022 y 026 de 8.II.2002.

Comunican la vigencia del Cuarto Protocolo Adicional al Acuerdo de Complementación Económica n° 39, suscrito por Brasil con Colombia, Ecuador, Perú y Venezuela países de la Comunidad Andina.

Trámite: Se ha publicado como documento ALADI/CR/di 1373.

2. Representación Permanente del Brasil. Nota n° 025 de 8.II.2002.

Comunica vigencia del Quincuagesimosegundo, Quincuagesimotercero, Quincuagesimocuarto y Quincuagesimoquinto Protocolo Adicional al Acuerdo de Complementación Económica n° 2, suscrito por Brasil y Uruguay

Trámite: Se ha publicado como documento ALADI/CR/di 1376.

3. Representación Permanente del Brasil. Nota n° 024 de 8.II.2002

Comunica vigencia del Trigesimooctavo y Trigesimonoveno Protocolo Adicional al Acuerdo de Complementación Económica n° 18 suscrito por Brasil, Argentina, Paraguay y Uruguay.

Trámite: Se ha publicado como documento ALADI/CR/di 1375.

4. Representación Permanente del Brasil. Nota n° 023 de 8.II.2002.

Comunica vigencia del Protocolo de Adhesión de Cuba al Acuerdo Marco para la promoción del comercio mediante la superación de obstáculos técnicos al comercio (AAP.PC/11).

Trámite: Se ha publicado como documento ALADI/CR/di 1374.

5. Aportes recibidos al presupuesto de la Asociación:

Chile: Nota 010/02 de 15.II.2002. Remite anexo cheque n° 393187, del ABN AMRO Bank, por la suma de US\$ 150.150,17, correspondiente a US\$ 132.441,74, cancela saldo de la contribución anual y US\$ 17.708,43 por concepto de costos financieros.

6. Informe mensual sobre el comportamiento del gasto presupuestal (enero-diciembre 2001) (ALADI/SEC/di 1604).

7. Informe sobre la situación presupuestal y financiera de la Asociación al 31 de diciembre de 2001 (ALADI/SEC/di 1605).

8. Informe sobre el estado de ejecución presupuestal de los subrubros indicados en el artículo 4, inciso e) de las Normas de la Resolución 261 del Comité de Representantes (ALADI/SEC/di 1606).

9. Integración del Fondo de Capital de Trabajo creado por la Resolución 93 del Comité de Representantes (ALADI/SEC/di 1614).

10. Informe sobre los trabajos de restauración del Edificio Sede (ALADI/SEC/di 1612).

Queremos destacar en esta oportunidad la nota recibida de la Representación Permanente del Uruguay, comunicando la designación de la señora Mariella Crosta, como Primer Secretaria adscrita a esa Representación, le damos la bienvenida y le deseamos el mayor de los éxitos en sus nuevas funciones acá en Montevideo, luego de su tránsito por el inolvidable París.

Asimismo queremos destacar la publicación del documento de trabajo ALADI/SEC/dt 446, de la Secretaría General, que corresponde al documento comparativo de las disposiciones emanadas del Convenio de Kyoto revisado.

Especialmente se refiere este documento a los aspectos relativos al tránsito aduanero internacional, tema sobre el cual estamos a la espera de la confirmación por parte de la totalidad de los países miembros, con el fin de proceder a adoptar las providencias administrativas correspondientes para que la reunión se lleve a cabo los días 21 y 22 de marzo y si fuera posible, sería importante para cumplir con esos trámites administrativos que en el día de hoy se resolviera ese asunto, a fin de proceder en consecuencia. Muchas gracias, señor Presidente eso es todo.

PRESIDENTE. Tiene la palabra el señor Representante del Uruguay.

Representación del URUGUAY (Roberto Muínelo). Entendemos que este documento preparado por la Secretaría es de especial relevancia para la reunión que tenemos de tránsito aduanero en el cual hay varios proyectos, desde hace varios años en consideración de los técnicos en la materia. Creo que esto va a ayudar y por tal hacemos nuestro reconocimiento a la Secretaría General, gracias.

PRESIDENTE. Pasamos al punto 3 del Orden del Día.

3. Consideración de las actas correspondientes a las 790ª y 791ª sesiones del Comité de Representantes.

... Se someten a consideración, alguna observación?

No habiendo observaciones se dan por aprobadas.

Pasamos al siguiente punto:

4. Elección de los Secretarios Generales Adjuntos.

....Como todos ustedes conocen de acuerdo a lo establecido en la Resolución 94, corresponde al Comité de Representantes la elección de los Secretarios Generales Adjuntos, a propuesta del Secretario General.

Haciendo uso de esta facultad el Secretario General, por nota SG/068/02 de 22 de los corrientes, pone a consideración de los señores Representantes la propuesta para la designación del señor Leonardo F. Mejía y la señora María Teresa Freddolino, como Secretarios Generales Adjuntos.

Se han preparado los proyectos de Resolución nos. 194 y 195 que se someten a consideración.

Si no hubiera observaciones se dan por aprobadas y se registran con los números 271 y 272 respectivamente y forman parte de la presente acta.

“RESOLUCION 271

DESIGNACIÓN DE SECRETARIO GENERAL ADJUNTO

EL COMITÉ de REPRESENTANTES,

VISTO El artículo 35 del Tratado de Montevideo 1980, la Resolución 8 del Consejo de Ministros de la ALALC y las Resoluciones 94 y 215 del Comité de Representantes,

RESUELVE:

Designar al señor Leonardo F. Mejía, como Secretario General Adjunto de la Asociación Latinoamericana de Integración, por un período de tres años, a partir del 20 de marzo de 2002.”

“RESOLUCION 272

DESIGNACIÓN DE SECRETARIO GENERAL ADJUNTO

EL COMITÉ de REPRESENTANTES,

VISTO El artículo 35 del Tratado de Montevideo 1980, la Resolución 8 del Consejo de Ministros de la ALALC y las Resoluciones 94 y 215 del Comité de Representantes,

RESUELVE:

Designar a la señora María Teresa Freddolino, como Secretaria General Adjunta de la Asociación Latinoamericana de Integración, por un período de tres años, a partir del 20 de marzo de 2002.”

Las Resoluciones se adoptan por aclamación.

- Aplausos

SECRETARIO GENERAL ADJUNTO (Leonardo F. Mejía). Señor Presidente, con su venia quisiera hacer uso de la palabra en esta reunión del Comité de Representantes por la importancia que para mí tiene en el plano personal y profesional.

En primer lugar para solicitarle al señor Embajador Juan Carlos Faidutti, tenga a bien transmitir al Gobierno del Ecuador mis agradecimientos por haber auspiciado mi candidatura, así como de las gestiones realizadas a través del Ministerio de Relaciones Exteriores, sin ellas no me hubiese sido posible continuar en este importante cargo en la Secretaría General de la ALADI.

En segundo lugar para expresarles mis sinceros y profundos agradecimientos al señor Secretario General, Embajador Juan Francisco Rojas, por haber propuesto al Comité de Representantes que lo acompañara en su gestión por un nuevo período. Igualmente para reiterarle que continuaré trabajando con la misma dedicación que lo hiciera en estos años en las responsabilidades que me asigne y en especial en el cumplimiento de las tareas que se nos ha encomendado tanto en el Programa de Actividades del año 2002, como en varias Resoluciones del reciente Consejo de Ministros de la Asociación.

Finalmente, señor Presidente, para agradecer a los distinguidos Representantes Permanentes así como a cada uno de los Delegados que componen las Representaciones por la renovación de su confianza en mi persona, gracias a ustedes tendré el honor y la satisfacción de seguir trabajando en esta empresa conjunta, de seguir soñando con América integrada, que además de contribuir al bienestar de su población le va a permitir mejorar su inserción en la economía y el comercio internacionales. Muchas gracias señor Presidente.

PRESIDENTE. Tiene la palabra el señor Representante Permanente del Ecuador.

Representación del ECUADOR (Juan Carlos Faidutti). Gracias señor Presidente, el Gobierno ecuatoriano tuvo a bien dirigirse a cada una de las Cancillerías de los países miembros de la ALADI, por intermedio de ustedes señores Embajadores, con el objeto de proponer la reelección del economista Leonardo F. Mejía.

En muchas ocasiones estas elecciones se hacen por intercambio de votos o por intercambio de nombres para desempeñar diferentes funciones, en esta ocasión permítanme reconocer que no fue la propuesta ecuatoriana, la de un simple intercambio de votos, si no la petición de hacer justicia a una persona que ha hecho una carrera brillante en ALADI y que se ha ganado por derecho propio estar en la posición en la que hoy día ha sido reelecto.

Todos lo hemos conocido, todos hemos sido beneficiados de alguna forma por la colaboración que ha prestado a cada uno de los países de la ALADI en las diversas gestiones que ha tenido que realizar en el desempeño de sus funciones, por eso nuestro país primero se congratula por esta reelección muy merecida y segundo, insisto agradezco a cada uno de los países a través de ustedes, señores Embajadores por haber entregado su confianza y haber aceptado la propuesta que hizo nuestro país.

Como ecuatoriano le deseo a mi compatriota el mayor de los éxitos y que siga en esta carrera ascendente en el ámbito internacional. Muchas gracias.

Representación de la ARGENTINA (Jorge Ruiz). Gracias Presidente, en primer lugar quisiera en nombre de la Representación argentina endosar todas y cada una de las palabras que acaba de pronunciar el Embajador Faidutti con respecto a la reelección de Leonardo Mejía, creo que cada uno de nosotros hemos comprobado una y otra vez su eficiencia, su capacidad de trabajo y sobre todo su espíritu de cooperación para llevar adelante los negocios que habitualmente manejamos en la ALADI y con gran eficiencia. Así que ciertamente permítame felicitar a Leonardo en nombre de mi Gobierno y a todos los demás colegas por haber apoyado esta candidatura.

La segunda cosa realmente grata es agradecer y muy calurosamente al resto de los integrantes de esta Organización el apoyo que le han dado a la Ministra María Teresa Freddolino como Secretaria General Adjunta de este Organismo en reemplazo del Embajador Gustavo Moreno.

Difícilmente pueda yo hacerles un cuadro sobre la personalidad y la capacidad de María Teresa, por cuanto todos ustedes la conocen desde hace veinte años que sin pausa trabaja en los temas que hacen a la integración latinoamericana incluyendo haber sido Representante Alterno ante este Organismo por varios años y ser Directora en este momento de la Dirección de Integración Latinoamericana, con responsabilidad específica sobre la ALADI, así que es poco lo que pueda decir de ella, pero sí creo que bastante lo que puede decir de nosotros.

Nos parece realmente de una gran inteligencia que hayamos optado por designar en un cargo electivo de la Secretaría a una mujer, independientemente de los valores propios que pueda tener la doctora María Teresa Freddolino, realmente creo que es la primera vez que vemos esto desde la fundación de la ALALC y esto si mis cuentas no van mal, son más de cuarenta años.

Realmente creo que esto es una muestra de la sensatez de nuestros países y espero que esta tendencia no solamente se mantenga sino que se mejore y en esto no puedo menos que mencionar la sonrisa de María Elena que no la puede ocultar con mis palabras. Muchas gracias señor Presidente.

Representación de CHILE (Héctor Casanueva Ojeda). Veo que usted también no ha notado mi sonrisa que acompaña sus palabras en lo que respecta a este tema y además de que en esta Mesa, yo creo que en los últimos dos años cada vez vemos sentadas más mujeres profesionales lo cual constituye un avance en el sentido que usted señala y además un agrado para todos nosotros.

Yo quisiera reiterar que nuestro apoyo a la designación del economista Mejía ha sido clara, desde un principio y simplemente quisiera destacar en su caso el apoyo y el trabajo sobre todo dedicado que ha tenido específicamente en un tema, en todos los temas lo hace con la misma dedicación, pero específicamente en un tema que es el que a mí me interesa señalar ahora es el del comercio electrónico, es un tema que ha traído mediante estudios y documentos hasta este Comité y es un tema que hemos tomado con mucho interés en el Comité tal como ha sido expresado en el último Consejo, pero que además ha contado con el soporte técnico, profesional y con el entusiasmo del economista Mejía y espero entonces que en el Grupo de Trabajo, me alegro que vamos a seguir contando con su colaboración en este campo.

Nos alegramos por la incorporación de nuestra colega de Argentina. Quisiera decir una palabra solamente a pesar de que en su momento habrá la despedida de rigor entiendo, quisiera decir que el Secretario Adjunto que se retira, Gustavo Moreno, para nosotros constituye un motivo de pesar el hecho de que el se aleje al mismo tiempo entiendo que va a estar directamente vinculado con los temas de América Latina y de Chile en particular en la Cancillería argentina, lo cual es un motivo de alegría y quisiera decir que Gustavo Moreno para nosotros ha sido siempre una voz de equilibrio, una persona muy ponderada que silenciosamente nos ha dado un consejo en el momento adecuado y esas virtudes son importantes de destacar en este momento.

PRESIDENTE. Ofrezco la palabra al señor Representante Permanente del Uruguay.

Representación del URUGUAY (Elbio Rosselli). La Delegación del Uruguay acompañó el consenso en las Resoluciones por las cuales el Comité de Representantes ha designado al economista Leonardo Mejía y a la doctora María Teresa Freddolino como Secretarios Generales Adjuntos de esta Organización y de ello obviamente que nos felicitamos.

Está muy reciente y en lo que me es personal inclusive el trabajo intenso de colaboración que recibí de la Secretaría General, de usted señor Secretario General pero más de los dos Secretarios Generales Adjuntos, y en esa materia también me adhiero a las palabras que se han pronunciado aquí en Sala con relación al retiro de nuestro colega el Embajador Gustavo Moreno que tanto le ha servido a esta Organización y tanto ha trabajado junto a nosotros en todos estos años.

Nos felicitamos de la reelección del economista Leonardo Mejía, hemos trabajado con Leonardo muy juntos, hemos tenido en todo momento su mejor colaboración y sabemos que continuará con el mismo entusiasmo y con el mismo empuje las numerosas tareas que son de su responsabilidad.

A la doctora María Teresa Freddolino, nosotros hemos acompañado con sumo placer su candidatura, puesto que la conocemos y la reconocemos como una colega de valor muy formada y demostrada en esta Asociación y en los demás trabajos con quien hemos compartido en estos tan estrechos vínculos que existen entre Uruguay y Argentina, nos conocemos todos íntimamente y sabemos de su valor profesional y de sus valores humanos.

Nos embarga ahí el sentimiento encontrado de dejar a Gustavo para darle la bienvenida a María Teresa pero sabemos que la Secretaría General cuenta como ha contado en el pasado con dos excelentes Secretarios Generales Adjuntos y entonces con todo el trabajo que tenemos por delante y que el señor Presidente comenzará en pocos días más a movilizarnos creo que la Asociación como Institución está en muy buenas manos. Muchas gracias Presidente.

PRESIDENTE. Gracias Uruguay, tenga la seguridad que sí vamos a trabajar. Tiene la palabra el Secretario General.

SECRETARIO GENERAL. Muchísimas gracias señor Presidente, en primer lugar para agradecer al Comité de Representantes por la acogida favorable, por aclamación que ha tenido la propuesta que cursáramos el viernes último en torno a la designación de Leonardo Mejía y de María Teresa Freddolino, como nuevos Secretarios Generales Adjuntos quienes nos acompañarán en la gestión que habremos de iniciar formalmente el próximo 20 de marzo.

Quiero señalar que hemos coordinado con el Embajador Gustavo Moreno, quien nos deja su despedida en el seno del Comité para ese mismo día, oportunidad en la cual le haremos el homenaje que corresponde, yo suscrito y potencio las palabras que se han mencionado sobre la labor de Gustavo que ha sido un gran equilibrio como dicen ustedes, sino de un gran equilibrio interno entre la tranquilidad y la paz que trasmite el mundo andino y la impetuosidad que trasmite el mundo del caribe, que es la cultura a la cual me debo, ha sido el gran factor de equilibrio entre todos nosotros y por supuesto felicitar a Gustavo por la gestión que está por culminar y a Leonardo porque vamos a seguir juntos y vamos a seguir juntos luchando por esta causa de la integración.

A María Teresa le vamos a desear en su momento y en forma personal el mejor de los éxitos también en sus funciones que ya nos conocemos desde hace mucho tiempo y sé que vamos a conformar un magnífico equipo.

Quiero asimismo, señor Presidente, aprovechar esta oportunidad para informar al Comité de Representantes que de acuerdo a lo establecido en la Resolución 215, la Ministra María Teresa Freddolino, asumirá la Secretaría General Adjunta del área de

comercio, en tanto que el economista Mejía continuará ejerciendo funciones como Secretario General Adjunto del área de promoción económica.

Y finalmente quiero referirme a la política de género, yo me complazco mucho que sea durante una gestión que yo voy a coordinar que haya una mujer que asuma la responsabilidad como Secretario General Adjunto, pero esa política de género durante mi administración ha sido ya lo normal. Nosotros aquí hemos delegado mucha responsabilidad a muchas mujeres y a mucha gente joven también, ya que tenemos una política orientada en ese sentido y me complace mucho que el Comité la apoye y la siga con mucho detenimiento.

Yo le agradezco mucho señor Presidente, por esta oportunidad y nuevamente agradezco al Comité por la magnífica acogida que tuvieron sobre la propuesta que circuláramos el fin de semana pasado, muchísimas gracias señor Presidente.

PRESIDENTE. Muy bien, pasamos a otros asuntos, si los hubiera.

5. Otros asuntos

SECRETARIO GENERAL. Gracias señor Presidente, en primer lugar para recordar sobre la Reunión de Tránsito Aduanero que ha mencioné en los asuntos entrados, quisiéramos a la brevedad posible poder enviar los pasajes, tenemos que tomar una serie de providencias administrativas y necesitamos con urgencia conocer la anuencia de los países para proceder a la convocatoria de la reunión correspondiente.

En segundo lugar señor Presidente, informar que en el día de mañana recibiremos la visita del Presidente de la República del Paraguay, el doctor Luis Angel González Macchi, hemos incorporado en la carpeta que obra en poder de todos ustedes, el ayuda memoria correspondiente.

El Presidente González Macchi arribará a la sede a las 11 y 30 de la mañana y ha pedido el Representante Permanente del Paraguay ante la ALADI, el Embajador José María Casa, que el Presidente González Macchi sostenga una breve entrevista con el Secretario General a la hora 11 y 30 y a las 11 y 45 en punto daremos inicio a la Sesión Extraordinaria y Solemne del Comité de Representantes. En ese sentido agradecemos la colaboración de todos y cada uno de los presentes para la participación de esta importante visita que se realiza en el día de mañana. Muchísimas gracias señor Presidente.

PRESIDENTE. No habiendo otros asuntos, se cierra la sesión.
